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За прошедшие с этого времени 
пять лет сформировалась многона-
циональная площадка профессио-
нального и творческого общения, 
отдыха, самореализации и самопре-

зентации. А еще – возможность найти 
друзей, получить новые знания и в 
ходе общения понять, куда бы ты ни 
приехал, какой бы предмет ни препо-
давал, работать в образовании везде 
не просто. А тем, кто только начинает 
путь в этой профессии – тем более…

Для организаторов этого меропри-
ятия, которое воспринимается сейчас 
как уникальное явление на Таире, 
главная задача виделась в том, что-
бы молодые не переставали учиться 
даже летом – учиться у лучших педа-
гогов-практиков России не только 
предметным и методическим осно-
вам, но и тому, что совершенствует 
личностные качества педагога. 

Содержание образовательной 
программы форума ежегодно напол-
няет потенциал победителей и лауре-
атов Всероссийских профессиональ-
ных конкурсов. 

Все годы в состав команды орга-
низаторов форума входят педагоги 
лицея Бауманский, Министерство 
культуры и по делам национальнос-
тей, республиканские телекомпании. 

Помимо учебных занятий педагоги 
с удовольствием работают и получа-
ют профессиональные навыки в твор-
ческих мастерских: изготавливают 
поделки, рисуют, оформляют ориги-
нальные стенгазеты, разучивают 
песни, читают стихи, готовят радио-
передачи, получают правовые и пси-
хологические консультации, знако-
мятся с культурой разных народов…

Этнодискотека – тоже своеобраз-
ная фишка форума. Ведь только в 
дружбе, понимая и принимая много-
образную самобытную культуру дру-
гих, можно дружелюбно и без про-
блем жить и строить отношения в 
нашей многонациональной семье 
народов. От понимания миссии каж-
дого в этих отношениях и выбора 
достойной позиции зависит судьба 
нашей страны. Ребята привезли на 
форум свои национальные костюмы. 
Хозяева форума представили осо-
бенности национальных костюмов 
каждого из районов нашей республи-
ки. Представители разных нацио-
нальностей разучивали игры и танцы, 
которые затем с удовольствием 
исполняли все участники форума.

Интересен состав участников 
нынешнего форума: одна пятая часть 
из 180 участников посещает нашу 
республику не в первый раз, две 
трети от общего числа гостей форума 
– это те коллеги, кто приехал в рес-
публику впервые.

На Форум «Таир – 2015» прибыли 
представители 27 регионов из 8 субъ-
ектов Российской федерации. Впер-
вые в этом году на форум прибыли 
делегации из Воронежа и Дагестана. 

Республика встретила гостей трид-
цатиградусной жарой, температура 
воды в озере Таир достигала 27 гра-
дусов. Участников форума привет-
ствовали гости: член Совета Федера-
ции Светлана Солнцева, председа-
тель организации объединения Проф-
союзов Республики Марий Эл Ольга 
Цветкова, председатель республи-
канской организации, член Исполко-
ма Общероссийского профсоюза 
образования Людмила Пуртова, пер-
вый заместитель министра образова-
ния и науки Республики Марий Эл 
Татьяна Гусакова. 

Гостей заинтриговала представ-
ленная в первый день форума вирту-
альная экскурсия по памятным мес-
там столицы республики. Многие не 
могли поверить, что великолепие 
мест, представленных на слайдах, 
они увидят на следующий день воо-
чию. 

А творческое представление деле-
гаций и команд на вечере знакомств 
затянулось далеко за полночь, да и от 
ярких впечатлений спать никому не 
хотелось.

На следующий день погода изме-
нилась, и это было кстати – повеяло 
прохладой, и экскурсия по городу не 
была изнурительной. Знакомство с 
Йошкар-Олой, ее музеями и театра-
ми, памятниками и бульварами пре-
взошло все ожидания. Каждая из 
шести групп знакомилась с культурой 
народов республики в разных учреж-
дениях. Министерство культуры и по 
делам национальностей при участии 
первого заместителя В. Актанаева 
пригласило руководителей делегаций 

в недавно открывшийся Республи-
канский театр кукол. Другие группы 
побывали в гостях в центре марий-
ской национальной культуры, нацио-
нальной художественной галерее, 
музее города, краеведческом музее 
имени Евсеева… 

После экскурсии приятно утом-
ленных впечатлениями гостей прини-
мал Марийский государственный 
университет. Театральная студия 
университета представила гостям 
спектакль «Жестокие игры». В полной 
тишине, «на одном дыхании» педаго-
ги наблюдали за перипетиями драма-
тического сюжета, переплетениями 
добра и зла, жестокости и насилия, за 
внутренней борьбой героев с самими 
собою и общепринятыми жизненны-
ми ценностями. Молодые педагоги 
отметили, что такие моменты, позво-
ляющие средь жизненной суеты оста-
новиться, поразмыслить, подумать о 
сути истины, очень важны и ценны, 
особенно для тех, кто является ваяте-
лем человеческих душ – именно так 
можно определить миссию педагога. 
Спектакль еще раз убедил нас в том, 
что очень важно, чтобы педагоги и 
родители, понимали, что жестокость, 
резкое неприятие иного мнения, 
неумение слушать и слышать, пере-
живать и сопереживать, верить и 
любить, перекладывать ответствен-
ность за свои поступки на обстоят-
ельства жизни и других людей могут 
обернуться впоследствии большой 
бедой. 

После просмотра состоялось 
обсуждение – под сильными впечат-
лениями не все были готовы сразу 
начать говорить. Но разговор с моло-
дыми артистами состоялся и был 
интересным. Главный вывод, кото-
рый прозвучал во время обсуждения, 
заключался в том, что посеянные 
зерна добра обязательно прорастут в 
благие дела и поступки.

Вернувшись «домой», в Таир, 
после вкусного ужина, каждая группа 
устроила творческую презентацию 
«Я узнаю Марий Эл». Эти представ-
ления помогли создать у каждого 
наиболее целостную картину о нашей 
столице и республике – каждая груп-
па эмоционально и в действиях пред-
ставляла увиденное всем участникам 
форума.

Говоря о развитии традиций и 
использовании инноваций в образо-
вании, о современных методах 
обучения и воспитания, необходимо 
учитывать, что у педагогов, как и в 
любой другой профессии, наряду с 
профессиональным долгом и мно-
жеством обязанностей, есть свой 
корпоративный интерес. 

30 июня все пребывают в ожида-
нии завтрашних мастер-классов побе-
дителей и лауреатов конкурсов про-

фессионального мастерства, идет 
уточнение тезисов для размещения в 
сборнике публикаций по итогам фору-
ма, подготовка презентаций к публич-
ному представлению своего опыта. 
Наличие публикаций в сборнике, 
выпущенном и подготовленном с 
участием Марийского института обра-
зования, ежегодно выпускаемом по 
итогам форума, сертификаты по 
итогам обучения в «летней школе» – 
значимый вклад в непрерывное про-
фессиональное образование и раз-
витие молодых педагогов.

Виртуозные уроки ведущего мето-
диста страны Натальи Сергеевны 
Тихоновой из Воронежа педагогичес-
кой аудитории хорошо 
известны. 

А повстречаться с 
этим мастером в начале 
профессиональной ка-
рьеры удается далеко 
не каждому – участни-
кам форума повезло. 
Состоялась не просто 
лекция, а активная, заин-
тересованная дискус-
сия с педагогом, мас-
терски «завязанная» ею 
по проблеме современ-
ного урока.

Учеба молодых про-
должилась в последую-
щий день в рамках мас-
тер-классов лучших мо-
лодых педагогов – по-
бедителей профессио-
нальных конкурсов. Го-
сти представили свои 
наработки и находки из 
(пусть пока небольшого, 
но уже заслуживающего 
публичного представле-
ния) опыта. Уникальным было заня-
тие Загидуллина Раиса из Татарста-
на. На одном из предыдущих фору-
мов, будучи участником, он предста-
вил мастер-класс, с тех пор является 
постоянным гостем форума, его лек-
ции составляют изюминку образова-
тельной программы. Традиции и 
инновации в деятельности педагога, 
составляющие основу образования, 
были представлены им в интерактив-
ной лекции на тему «Педагогические 
подходы современного образования, 
или Как учить Буратино?».

В программе форума ежегодно 
есть дела, посвященные памятным 
датам. Подготовка к флеш-мобу «По-
бедный микс» проходила в каждую 
свободную от других мероприятий 
минуту. Под музыку военных лет 
педагоги учились танцевальным 
движениям очень старательно, чтобы 
исполнить композицию достойно. 

Сюрпризным эпизодом в програм-
ме явился приезд и выступление 
ансамбля гусляров Микряковской 
музыкальной школы Горномарийско-
го района. Мелодичность и чистота 
звучания, исполнительское мастер-
ство привели зрителей в восторг. 
Артистов долго благодарили апло-
дисментами и криками «браво». 

Дополнил впечатление о нашей 
замечательной республике фильм, 
любезно представленный ГТРК «Ма-
рий Эл».

Новый день на форуме начался 
разговором о профессиональных 
достижениях и нерешенных профес-
сиональных проблемах, роли и месте 
профсоюзной организации в этих 
вопросах. Кто мы, насколько и в чем 
необходимо измениться, чтобы соот-
ветствовать требованиям времени, 
ожиданиям государства и общества, 
родителей и детей? Какие проблемы 
мы готовы решать вместе, объеди-
нившись в Профсоюз? Как организо-

вать работу по защите прав и интере-
сов себя и своей профессии? Почему 
часть наших коллег считают, что 
можно пользоваться в полной мере 
достижениями профсоюза, не явля-
ясь членом Профсоюза, при этом 
зная, что результат этих достижений 
требует усилий в переговорах с влас-
тью, работодателями, депутатами? 
Везде ли активно работают профко-
мы, насколько они подготовлены, 
последовательны и настойчивы в 
решении возникающих вопросов?..

Председатель республиканского 
комитета Профсоюза образования 
Л.В. Пуртова на многие вопросы 
ответила, но все участники пришли к 

пониманию, что без сильного, моно-
литного Профсоюза, без объедине-
ния усилий, роста профсоюзных 
рядов, активности всех профсоюзных 
комитетов и избранных лидеров защи-
щать интересы работников и студен-
тов в условиях экономической неста-
бильности не просто.

В связи с Годом литературы в 
стране на форуме была организова-
на Литературная гостиная. В один из 
вечеров вдохновленные мастером и 
знатоком слова, кандидатом наук из 
Марийского государственного уни-
верситета С.А. Журавлевым на вече-
ре «Живое слово» молодые педагоги 
вдохновенно исполняли стихи. Среди 
тех, кто декламировал произведения 
любимых поэтов были и такие, кто 
отважился представить собственные 
поэтические творения. Отрадно, что 
звучавшие исполнения подтвердили 
высокий уровень патриотизма совре-
менной молодежи, их неравнодушие 
к порокам и злу, трепетное отношение 
к истории страны, чувственность 
души, оптимизм и веру в добро.

Вся неделя на озере Таир была 
наполнена новыми идеями и откры-
тиями, встречами и знакомствами.

 Царивший на Форуме дух едине-
ния и взаимоподдержки, общение с 
мастерами педагогики позволили 
молодым специалистам еще раз 
убедиться в правильности професси-
онального выбора, поверить в успех.

Наступил день расставания… 
Трогательные напутствия и слова 
благодарности участников, их отзывы 
о работе форума – все подтверждает, 
что Форум «Таир – 2015» состоялся 
не зря. Многие участники, уезжая, 
выразили желание вернуться сюда 
снова. С некоторыми из отзывов 
участников форума «Таир – 2015» мы 
знакомим на страницах нашей газеты 
«ПУТь», название которой родилось 
на одном из таирских форумов.    

Республика Марий Эл как центр 
притяжения молодых профессионалов

Доброй традицией в завершение учебного года 

в Марий Эл стало приглашение молодых педаго-

гов России в гости, на Форум «Таир». Идея органи-

зации летних встреч педагогов на Таире родилась 

в рескоме Профсоюза образования в Год Учителя, 

в 2010 году. При поддержке региональных органи-

заций Общероссийского Профсоюза образования 

из 35 субъектов Российской Федерации педагоги 

впервые приехали в нашу республику. 



ПУТьПУТь2   № 11 (73)        11 августа 2015 года

1 июля команда «Оранжевые» 
впервые представила себя в 
роли сценаристов и радиоведу-
щих. Эта творческая работа нас 
увлекла: рождались все новые и 
новые идеи. Наконец мы написа-
ли сценарий.

В день выступления было лег-
кое волнение, но слушая самих 
себя, держа микрофон в руках, 
мы остались довольны нашим 
продуктом.

Очень было приятно, когда 

ребята из других команд подхо-
дили к нам и высказывали свои 
одобрения – слушать положи-
тельные отзывы, оказывается, 
так приятно!

Здорово было иметь право 
будить весь Таир, с гордостью 
произнося: 

– Говорит Таир! В Эфире «Та-
ирская зорька»!

Вот так состоялся звездный 
дебют команды в оранжевых фут-
болках «Дети солнца».

Таир! Таир! Я еду в Таир! А вы 
спросите меня, что такое Таир? 
Еще три дня я ничего не знала, 
чтобы ответить на этот вопрос.  

И вот позади длительный пере-
езд до столицы Марий Эл, еще 
полчаса – и я в Таире. Какой воз-
дух! Какое озеро! Какие гостепри-
имные люди! 

Такого насыщенного креати-
вом, идеями, приятными знако-
мствами и приключениями дня у 
меня еще в жизни не было!. Какая 

у нас получилась классная коман-
да!. Как слаженно мы отдежурили 
в столовой в первый день, прошли 
веревочный курс в командообра-
зующей игре… А каким бесподоб-
ным было  представление команд 
регионов, концерты.

Я в первый же день нашла 
столько новых друзей! Если все 
дни на Таире будут такими – это 
будет ни с чем несравнимая для 
меня поездка…

 После таких комментариев я 
сама засомневалась, куда я еду, 
стоит ли вообще туда ехать…

Пожалела ли я о своей поездке 
на Таир? Ни в коем случае!

Таир – это чудесное озеро, на 
которое хочется любоваться сно-
ва и снова, а особенно купаться в 
нем.

Никогда не могла подумать, 
что в нашей стране есть такое 
дивное место. На второй день 
нашего пребывания мы посетили 
столицу республики город Йош-
кар-Олу. Такое изобилие памят-

ников именитым людям, сконцен-
трированное в одном месте меня 
просто поразило! Культура и архи-
тектура города произвели огром-
ное впечатление. За полдня мы 
побывали в атмосфере Амстер-
дама. Санкт-Петербурга, Кры-
ма… И это при условии, что мы 
еще не все посмотрели.

Теперь я смело могу сказать, 
что побывала в изумительном 
городе, поплавала в чистейшем 
озере Таир. Не нужен мне берег 
каирский, таймырский… Таир-
ский край ни с чем несравним!

Впечатления первого дня
Из разных регионов съехались молодые, энер-

гичные объединенный профсоюзным духом 
молодые педагоги на очередной форум на Таи-
ре. Впечатлениями  от первого дня поделилась с 
нами Наталья Шитова из Самарской области.

Внимание! Говорит Таир!
В эфире «Таирская зорька»

На форуме сами участники становились сце-
наристами и ведущими ежедневных радиопере-
дач. Отзыв об этом представила Лилия Матвее-
ва из Республики Татарстан.

«Мое впечатление от флеш-моба восхитительное! Я сама очень 
люблю быть организатором такой деятельности, поэтому участие в 
нем доставило огромное удовольствие.

Самое главное, что несмотря на утреннюю лень, а также боязнь у 
многих  заняться тем, что никогда не делал, мы все прекрасно справи-
лись с поставленной задачей: выучили движения, сплотились и полу-
чили истинное удовольствие! Спасибо хореографам! Слава победно-
му флеш-мобу!»  

Этот восхитительный

 
Репетиции и исполнение флеш-моба «Победный микс», посвященного 

славному 70-летию Победы в войне с фашистской Германией, оставили  у 
всех участников и гостей самые яркие впечатления. Вот как написала об 
этом Светлана Миронова из Ульяновска:

Я еду в Каир!
«Я еду в Таир», – сообщила друзьям Гоарине 

Балагазян из Самары. «Куда? В Каир?», – удив-
ленно переспросили те. Когда она повторила 
сообщение, они снова переспросили: «В Тай-
мыр?».

флеш-моб!
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А началось все для меня с 
предложения Городского Коми-
тета Профсоюза г. Саратов стать 
участником  этого форума. 

Приехав в ЦОО «Таир», наша 
делегация в составе 5 человек 
была поражена красотой местной 
природы: сказочные сосны, бере-
зы необыкновенной красоты, 
запах хвои, шишки под ногами, 
удивительное озеро с плаваю-
щим островом в центре – восторг 
от увиденного невозможно пере-
дать словами. И, конечно, 
ВОЗДУХ! В этом великолепии мы 
смогли жить и работать в режиме 
«Нон-стоп».

Программа форума была раз-
работана организаторами на-
столько продуманно, четко и насы-
щенно на все шесть дней фору-
ма, что пресс-центру, что отра-
зить все происшедшее за день,  
приходилось напряженно рабо-
тать даже по ночам. За эти шесть 
дней мы, молодые педагоги, учас-
тники форума успели постичь и 
узнать очень многое. Мероприя-
тия так захватывали нас,  что иног-
да казалось, что это все еще толь-
ко вечер первого дня.

Для нас были организованы 
лекции, семинары, мастер-
классы по обмену опытом, лите-
ратурные гостиные, этнодиско-
тека, экскурсия в столицу Марий 
Эл г. Йошкар–Олу, где для руко-
водителей делегаций была орга-
низована встреча с заместите-
лем министра культуры респуб-
лики. И что особенно интересно, 
эта встреча проходила в совер-
шенно новом Театре кукол. 
Перед встречей нам провели экс-
курсию по театру, разрешили 
побывать за кулисами, и даже 
«поводить» кукол. Здесь нам 
показали удивительный фильм 
об обряде женитьбы марийского 
народа, который умиротворил 
нас своим спокойствием. В 
непринужденной беседе с замес-
тителем министра культуры нам 
удалось обсудить вопросы вос-
питания, формирования  патрио-
тических чувств воспитанников.

В целом на форуме нельзя 
выделить что-то особенно запо-

минающееся потому что здесь 
все было ОСОБЕННЫМ!  Так, к 
примеру, хочется отметить, какие 
на форуме работали хореогра-
фы! Просто мастера своего дела! 
Каждое утро, иногда и в обеден-
ный перерыв, и после ужина они 
разучивали с нами флеш-моб 
под мелодии песен военных лет. 
Вы поймете, какое  это уникаль-
ное зрелище, если представите, 
что каждое утро 180 человек 
выходят на зарядку на террито-
рию Центра и с энтузиазмом ра-
зучивают движения танца. Вот 
где истинное мастерство хореог-
рафов, сумевших организовать 
такое количество людей на одно-
временный танец!

На четвертый день форума к 
нам на Таир приехала съемочная 
группа ГТРК «Марий Эл», они 
работали почти целый день, что-
бы не пропустить ни одного сюже-
та – все было ярким и интерес-
ным.

И, конечно, нельзя не сказать 
о том, сколько новых друзей мы 
обрели на этом форуме. «Жи-
вое» общение с людьми, колле-
гами и наставниками на «Таире», 
новые знакомства, катание на 
лодках, песни у костра, что 
может быть интереснее для 
молодых? А самое главное – во 
время форума мы забыли о гад-
жетах, телевизоре, соцсетях и 
обращались к ноутбукам только 
при необходимости, когда надо 
было создать презентацию или  
видеоролик.

Также мы сами организовыва-
ли профсоюзные уроки, на кото-
рых нам очень помогала и  
наставляла нас Пуртова Людми-
ла Васильевна, за что ей огром-
ное спасибо!

Единение, взаимопонима-
ние, взаимопомощь, поддер-
жка, жажда познания и удиви-
тельное общение – такая атмос-
фера витала в воздухе над Таи-
ром в эти летние, незабывае-
мые дни.

Екатерина БЕЛАН, 
руководитель делегации 

Саратовской области.

  Мне довелось стать участни-
ком мастер-класса выдающегося, 
на мой взгляд, филолога. 
Наталья Сергеевна представила 
нам возможности создания плана 
действий на примере придумыва-
ния «рыбы», то есть основы вся-
кого дела.

Наша творческая фокус-
группа была по-настоящему 
радужная – в ней были предста-
вители всех шести команд, но мы 
работали как единое целое. В 
результате нам удалось создать 
«золотую рыбу» форума «Таир 
2015».

Целый ряд мастер-классов 
показал нам путь к разрушению 
стереотипного мышления в орга-
низации урока и любого творчес-
кого дела. 

Как разрушить 
стереотипное мышление

Своими впечатлени-
ями о мастер-классе 
методиста из Воронежа 
Н.С. Тихоновой делит-
ся участник форума 
Сергей Трецков из Аст-
раханской области.

«Сегодня я впервые поняла, 
что порой боюсь быть собой, 
стараюсь быть как все. На пер-
вом месте в уроке должно быть 
творчество, а не подготовка к 
нему по известному шаблону.»

«Сегодня я впервые убедился 
в пользе сломанных штампов.»

* * *
«Сегодня я меняла устоявши-

еся мнения об уроке  со скорос-
тью 10 раз в минуту.»

* * *
«Я осознала, что хочу больше 

читать и беседовать с умными 
людьми.» 

* * *
«Сегодня я впервые поняла, 

насколько просто можно вы-
строить урок по самой сложной 
теме.»

* * *
«Сегодня впервые за весь 

отпуск я захотела снова вести 
урок и применить на нем полу-
ченные здесь знания.»

* * *
«Сегодня я впервые задума-

лась о применении нестандар-
тных приемов в воспитании мое-
го маленького сына.»

* * *
«Сегодня я впервые почу-

вствовала уверенность в вы-
бранной профессии, которую я 
еще больше люблю и ценю.»

* * *
«Наконец я услышала то, что 

всегда хотела услышать.»

* * *
«Сегодня мне удалось загля-

нуть в себя намного глубже.»

В результате работы с удивительными педагогами, молодые педагоги так выразили свои впе-
чатления:

Форум, который мы
заслужили с тобой!

«Форум молодых педагогов в Республике 
Марий Эл предоставил мне возможность для 
новых открытий, вызвал желание воплотить в 
практику работы инновационные методики», – 
такой вывод сделала по итогам форума руково-
дитель делегации Саратовской области Екате-
рина Белан.
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Бывают учителя, которые

расплываясь в улыбке, узна-
ют тебя годы спустя…

 запоминают, о чем ты меч-
тал…

 становятся друзьями, и по 
которым быстро начинаешь ску-
чать и всегда хочешь делиться 
своими новостями…

дают тебе ощущение уве-
ренности в своих силах…

делают твой выход к доске 
чем-то интересным, а не страш-
ным...

 которых пускаешь в свое сер-
дце и которых мысленно проно-
сишь через всю свою жизнь…

И бывают учителя, которые

не могут запомнить твоего 
имени…

сворачивают в другой кори-
дор, когда ты приходишь в школу 
в гости…

 заставляют тебя что-то 
делать, и тебе сразу хочется убе-
жать куда-то далеко-далеко…

на чей урок ты идешь с трясу-
щимися коленками...

чьи замечания запоминаешь 
на всю жизнь…

чья улыбка на выпускном буд-
то означает облегчение…

В первый день организаторы 
съезда провели командообразо-
вание. Утопая в песке, опираясь 
на руку абсолютно незнакомого 
человека, участники форума пре-
одолевали препятствия, перека-
тывались по спинам друг друга и 
даже поднимали человека одним 
пальцем. Но труднее всего было 
молчать, передавая веревочное 
кольцо по кругу. 

Следует отметить, что все 
семинары были актуальными, 
информативными и увлекатель-
ными. 

С молодыми педагогами дели-
лись своим опытом лауреаты и 
победители конкурса «Учитель 

года» разных лет. Среди них Тихо-
нова Н.С., Загидуллин Р.Р. и дру-
гие.

Участникам форума была 
предоставлена возможность по-
делиться своими педагогически-
ми находками. Желающих вы-
ступить было настолько много, 
что их разделили на несколько 
секций. Работа секций носила 
характер диалога. Коллеги живо 
интересовались наработанным 
опытом выступающих, активно 
задавали вопросы и вступали в 
дискуссию.  

Кроме обучения хорошо про-
думана культурно-развлекатель-
ная программа для молодых 

педагогов: была организована 
экскурсия по столице Республики 
Марий Эл городу Йошкар-Оле. С 
погодой в этот день повезло. 
Молодые педагоги прогулялись 
по набережной, увидели досто-
примечательности, потерли лапу 
Йошкиному коту и загадали жела-
ние. Некоторым участникам 
форума посчастливилось про-

никнуть на территорию здания 
Правительства и прогуляться в 
саду. 

На этом знакомство с куль-
турой марийского народа не 
закончилось. Молодые педагоги 
насладились волшебными зву-
ками ансамбля гусляров «Шы-
жарвла». Зал аплодировал стоя.

Освещенный ласковыми лу-
чами солнца, одиноко на траве 
лежал мяч, ожидая азартных 
игроков...

Тихий плеск воды озера Таир 
манил своей теплотой... 

Из леса доносился сладкий 
аромат земляники... 

Но программа форума была 
настолько насыщена, что не 
было ни одной свободной ми-
нуты. Описывать все, что про-

исходило на форуме, можно бес-
конечно. 

В конце хочется сказать, что 
самая главная задача форума по 
сплочению молодых педагогов 
разных субъектов Российской 
Федерации выполнена на «от-
лично». Спасибо большое, Таир! 
Мы будем ждать новой встречи с 
тобой!

Данилина И.С., 
Кулакова Ю.В. 

(г. Пермь),
Терехина Д.С. 

(г. Санкт-Петербург),
Сергеева А.М. (г. Звенигово 

Республика Марий Эл),
Гусева О.С. (г. Москва),

Захарова Е.Ю. 
(г. Димитроград).

Что такое форум – это лагерь,
Снова в лагерь детства мы 
                                           попали:
Баня и беседки, туалеты 
                                   с комарами.
Что же будет с лагерем и 
                                        с нами…

Форум –  это лето, Таир
Снова всем нам двери открыл.
И пока учительство есть,
Будет жив Профсоюз.

Что такое форум – это песня.
Песня, что несется над 
                                        волнами.

Ночью  мы поем тебя под
                        стройную гитару.
Форум, ты опять лишил покоя.
 
Что такое форум – это 
                                         встречи
С новыми и старыми друзьями.
Вместе в разговорах засидимся
                                 до рассвета,
На зарядку встанем мы едва ли…

Тает остров таирский во мгле,
Что ты форум оставил 
                                         в душе?
Снова будут рваться сердца
В Таир – мы вернемся сюда!

180 молодых педагогов съехались в одном месте для того, чтобы обме-
няться опытом, повысить профессиональное мастерство и социальную 
активность.

Задача форума выполнена на Задача форума выполнена на «отлично»!«отлично»!Задача форума выполнена на «отлично»!

А сколько песен спели...
На каждом форуме участники слагали о нем и 

полюбившемся Таире песни и гимны. Этот год не 
стал исключением.

К а к и е  
б ы в а ю т  
учителя…
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